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На завершившемся 29 марта 
втором заседании весенней 
сессии Законодательного 
Собрания депутаты приняли 
ряд важных законов 
социально-экономической 
направленности.  
В частности, они одобрили 
инициированные губернатором 
Евгением КУЙВАШЕВЫМ 
законопроекты, 
стимулирующие 
предпринимателей 
инвестировать  в строительство 
на территории области школ 
и детских садов, а также 
в реализацию проектов 
импортозамещения. 
Предпринимательское 
сообщество решения 
поддержало. 

Для инвесторов 
и социального бизнеса 

Изменения в закон «Об уста-
новлении на территории Сверд-
ловской области налога на иму-
щество организаций» на пять лет 
освобождают строительные ком-
пании от уплаты налога на иму-
щество по объектам образова-
ния. На такую льготу может рас-
считывать инвестор, вложивший 
более 200 миллионов рублей в 
возведение, реконструкцию или 
модернизацию школы, где смо-
гут учиться не менее 100 чело-
век, или 100 миллионов рублей 
в строительство, реконструкцию 
или модернизацию детского са-
да, рассчитанного на 50 и более 
детей.

Льгота будет распространять-
ся на объекты, сданные в эксплу-
атацию после 31 декабря 2023 го-
да. По мнению экспертов, обра-
зовательные учреждения за счет 
частных инвесторов будут возво-
диться прежде всего в местах мас-
совой жилой застройки. По оцен-
кам регионального минэконо-
мики, это поможет создать до-
полнительную инфраструкту-
ру для образования на 1,5 млрд 
рублей. 

Закон «О ставке налога на 

прибыль организаций для от-
дельных категорий налогопла-
тельщиков в Свердловской обла-
сти» призван поддержать сверд-
ловские промышленные пред-
приятия. Поправки в закон по-

зволяют предприятиям, инве-
стирующим в импортозамеще-
ние,  заключать на уровне реги-
она специальный инвестицион-
ный контракт (СПИК). Такой по-
рядок уже действовал в Сверд-

ловской области до 2019 года, но 
впоследствии возможность за-
ключения СПИК на уровне субъ-
ектов была приостановлена  по-
становлением Правительства РФ. 
После того как 1 января 2023 года 
ограничение сняли, губернатор 
Евгений Куйвашев поручил вер-
нуть меру поддержки.

Теперь обнулить налог на 
имущество и снизить налог на 
прибыль до 13,5 процента смогут 
предприятия, инвестирующие 
в современное импортозамеща-
ющее производство свыше 300 
миллионов рублей.

В настоящее время региональ-
ное министерство промышлен-
ности и науки уже ведет перегово-
ры с компаниями, заинтересован-
ными в заключении специально-
го инвестконтракта. Среди них 
предприятия машиностроения, 
фармацевтики и металлургии.

В Союзе промышленников 
и предпринимателей Свердлов-

ской области (СОСПП) позитив-
но оценили принятый закон.

– Принятое решение, без со-
мнения, дополнит существую-
щий набор региональных мер 
поддержки промышленных 
предприятий, что крайне важно 
в нынешних реалиях. Позитив-
но то, что сделан акцент на реали-
зации проектов по импортозаме-
щению. Наш Союз будет вместе с 
правительством работать над ин-
формированием предприятий и 
разъяснением особенностей при-
менения принятых налоговых 
преференций, – считает первый 
вице-президент СОСПП Алек-
сандр Породнов.

Земельный вопрос 

Еще один важный принятый 
депутатами документ – поправки 
в закон «Об особенностях регули-
рования земельных отношений 
на территории Свердловской об-
ласти», упрощает для бизнеса 
процедуру получения при реали-
зации масштабных инвестици-
онных проектов участков, нахо-
дящихся в государственной или 
муниципальной собственности.

Например, это касается за-
ключения договора аренды зе-
мельного участка без проведения 
торгов для реализации масштаб-
ного инвестиционного проекта, 
который предполагает создание 
индустриального промышлен-
ного парка. Среди требований по 
применению данной нормы – со-
здание не менее 10 новых рабо-
чих мест в расчете на один гектар 
площади или капитальные вло-
жения в объекты не менее 20 мил-
лионов рублей в расчете на один 
гектар площади индустриально-
го парка.

Среди условий предостав-
ления земли обозначено, что на 
ней будут возведены объекты жи-
лой, социальной, инженерной и 
транспортной инфраструктуры 
для работников предприятий ин-
дустриального парка.

Сергей РЫБАКОВ

Бизнесу добавили мотивации 
Заксобрание поддержало инициативы губернатора по стимулированию предпринимателей к участию 

в значимых для региона проектах 

Это позволит стимулировать организации к 

заключению специальных инвестиционных контрактов 

со Свердловской областью, что будет способствовать 

повышению промышленного потенциала региона 

и внедрению импортозамещающих технологий. 

Установление таких налоговых льгот 

соответствует целям и задачам 

государственной программы 

Свердловской области «Развитие 

промышленности и науки на 

территории Свердловской области 

до 2027 года.

Людмила БАБУШКИНА,
председатель Законодательного 
Собрания Свердловской области 

2018

2022
Губернатор стимулирует бизнес инвестировать в социальные проекты

Уникальный образовательный 
центр в микрорайоне 
Широкая Речка Екатеринбурга 
объединил школу и детсад под 
одной крышей

Губернатор Евгений Куйвашев 
и генеральный директор 
«Группы ЛСР» Максим 
Соколов закладывают первый 
камень в основание нового 
образовательного центра
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( ОФИЦИАЛЬНО )

В Академическом появится первый в современной 
России новый районный суд 
Одним из главных вопросов 
повестки 19-го заседания 
Законодательного Собрания 
стал доклад председателя 
комитета Госдумы 
по государственному 
строительству 
и законодательству Павла 
КРАШЕНИННИКОВА 
о деятельности в 2022 году 
и планах на текущий год. 
Он, в частности, сообщил, 
что в федеральный 
парламент внесен 
законопроект о создании 
Академического 
районного суда 
в Екатеринбурге.

Павел Крашенинников рас-
сказал свердловским депута-
там об изменениях, внесенных 
в федеральное законодатель-
ство в связи со специальной во-
енной операцией и включени-
ем в состав Российской Федера-
ции новых территорий. А также 
– о проводимой им совместно с 
коллегами большой работе по 
совершенствованию законов в 
сфере обращения с недвижимо-
стью и по развитию системы пу-
бличной власти в субъектах РФ.

Среди решений, предлагае-
мых федеральными законода-
телями в этой сфере, есть и ка-
сающиеся непосредственно на-

шего региона. Павел Крашенин-
ников сообщил, что в Государ-
ственную думу РФ внесен зако-
нопроект о создании Академи-
ческого районного суда. По его 
словам, уже получены положи-
тельные заключения на него от 
администрации Президента РФ, 
Правительства и Верховного су-
да. 

Суд в Академическом начнет 
свою работу до 1 марта 2025 года. 
Сразу после его создания в райо-
не начнется формирование дру-
гих территориальных подразде-
лений федеральных ведомств – 
прокуратуры, МВД, Следствен-
ного комитета и т. д.

– Это первый случай созда-
ния в России нового районно-
го суда (за годы, прошедшие 
со времен Советского Союза). 
До сих пор все вопросы с рай-
онными судами в стране реша-
лись за счет перенарезки раз-
меров обслуживаемой терри-
тории, изменения статуса су-
да, пересмотра количества ра-
ботающих судей. История, ко-
нечно, удивительная. Это чрез-
вычайно важно для Екатерин-
бурга, –  отметил Павел Краше-
нинников.

Председатель Законодатель-
ного Собрания Людмила Ба-
бушкина напомнила, что сверд-

ловские законодатели уже не-
однократно пытались иниции-
ровать вопрос о создании Акаде-
мического районного суда. Од-
нако дело сдвинулось только по-
сле того, как к его решению под-
ключился Павел Крашенинни-
ков.

– Мы уже подготовили от 
Законодательного Собрания 
Свердловской области необхо-
димые документы о поддержке 
этого проекта федерального за-
кона и направим их в Государ-
ственную думу, – подчеркнула 
Людмила Бабушкина.

Сергей РЫБАКОВ


